
Opinión
Diario Concepción Jueves 3 de octubre de 2024 3

EDITORIAL

Incomodidad presente en función de desarrollo fu-
turo. Esa es una de las aristas que se plantean con 
lo que ocurre con las obras del corredor de trans-
porte público del Eje Colón en Talcahuano. La otra, 

e igual de relevante, es la queja de los vecinos por la len-
titud en su ejecución, dada la quiebra de la anterior em-
presa que tenía a cargo el proyecto. 

Hoy, una misma firma es la encargada de llevar a cabo 
el proyecto tiene que completar las etapas 3 y 4 del eje 
y los vecinos alegan que existe lentitud en la ejecución, 
ya que se trata de una vía que deben transitar a diario, 
sobre todo quienes viven entre Puente Perales y Aveni-
da Las Golondrinas, ya que dichas familias llevan años 
esperando el fin de los trabajos y el termino de los des-
víos. “Si uno no sale a las siete y media, por ejemplo, yo 
que tengo que ir a dejar en mi hija a Concepción, no al-
canzo a llegar, porque ya hay tacos a esa hora. Después 
a la vuelta llegó a las 8:20. De Sagrados Corazones a acá, 
mínimo 30 minutos, todos los días”, indicó Bárbara Fi-
gueroa a Diario Concepción. 

En tanto, para Andrea Seguel, otra vecina del sector, 
las dificultades han estado en las obras mismas, el tra-
bajo de las máquinas se percibe en los hogares y es difí-
cil sustraerse a ellos. 

“A mi hijo más chico le ha costado, porque los ruidos 
comienzan temprano en la mañana. Algunos sábados 

Demora en 
Eje Colón 

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Pobreza y canasta básica 
 
Señora Directora: 

No cabe duda de la relevancia 
de ir ajustando la canasta básica 
para calcular la inflación de una 
manera más representativa, con-
siderando los bienes y servicios 
que efectivamente están siendo 
consumidos según las tendencias 
actuales. Es fundamental que 
esta canasta refleje los hábitos de 
consumo reales de la población y, 
en este sentido, es necesario in-
cluir alimentos saludables, ya que 
se ajustan a las tendencias actua-
les de consumo y promueven el 
bienestar de la sociedad. 

Respecto al impacto en la me-
dición de la pobreza, este ajuste y 
los futuros que se realicen refleja-
rán con mayor precisión la reali-
dad social, evidenciando las difi-
cultades que enfrenta un impor-
tante segmento de la población 
para salir de la pobreza. No se tra-
ta de que una línea de pobreza 
más alta muestre una mayor can-
tidad de personas en situación de 
pobreza, sino que se logrará evi-
denciar la verdadera situación del 
país. 

Por ello, es crucial que se imple-
menten acciones que propicien el 

crecimiento económico, la soste-
nibilidad y la equidad. Solo a tra-
vés de estas medidas se podrá 
avanzar de manera efectiva en la 
superación de la pobreza, garan-
tizando que el desarrollo sea in-
clusivo y beneficie a todos los sec-
tores de la sociedad. 
 
Daniela Catalán Ramírez 
Universidad San Sebastián 
 
Ciudad y cultura 
  
Señora Directora: 

En el presupuesto 2025, el Eje-
cutivo ha destacado la importan-
cia de desarrollar centros cultu-
rales y bibliotecas públicas, una 
medida que no solo enriquece la 
cultura y acceso a las artes, sino 
que también contribuye a mejo-
rar la calidad de vida en las ciuda-
des. 

Sin embargo, también resulta 
fundamental ampliar nuestra vi-
sión. Hace 20 años y con otro ni-
vel de inversiones, el gobierno de-
cidió promover la construcción 
del Estadio Techado del Parque 
O’Higgins (actual Movistar Are-
na), uno de los espacios más con-
curridos de la capital, albergando 
una amplia variedad de eventos. 

Así como invertimos en obras 
públicas esenciales como hospi-
tales, viviendas, escuelas y aero-
puertos, nuestras ciudades tam-
bién deben estar dotadas de in-
fraestructura para el arte, lo que 
enriquece nuestra cultura y patri-
monio. 
 
Álvaro Peña 
Académico PUCV-CPI 
 
Formalización 
 
Señora Directora: 

Noticia, la formalización de 
autoridades de carabineros por 
supuesta “omisión” ante excesos 
de violencia de agentes del or-
den sobre victimas desprotegi-
das durante el llamado “estallido 
social”; y para entender a cabali-
dad, ¿podría aclararse más, si se 
trata de estallido social o delic-
tual?, pues hay confusión sobre 
¿qué diferencia hay entre mani-
festación social pacífica o vio-
lenta y/o delictual?; nuestra so-
ciedad necesita más claridad al 
respecto y ustedes autoridades 
tienen la palabra y la mayor res-
ponsabilidad. 
 
José Manuel Caerols Silva

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

también, a las 8 de la mañana. Entonces, ha sido bastan-
te molesto y desgastante en realidad. Sobre todo, las vi-
braciones, porque es como que se estuviera temblando 
constantemente”, dijo. 

También se planteó como problema que habría mala 
señalética en el lugar, lo cual es otra complicación. 

Desde el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, la sere-
mi Claudia Toledo, indicó que entiende los reclamos de 
los vecinos dada la magnitud de las obras. y apeló a la 
paciencia de las personas. “Sabemos que realizar estas 
intervenciones de una magnitud bastante considerable, 
genera inconvenientes para las vecinas y vecinos de los 
sectores aledaños, por eso es que siempre reitero el 
agradecimiento a quienes viven cerca, no sólo de esta 
obra, sino de todas las obras donde llegamos a interve-
nir, alteramos el quehacer diario”. 

La misma autoridad regional pidió paciencia a los 
vecinos. Efectivamente, para avanzar en calidad de 
vida, en el caso del desarrollo de obras de mejora-
miento urbano, se generan incomodidades. En este 
caso, lo importante es que se concrete con máxima 
velocidad. Es evidente que el quiebre de una empre-
sa es un hecho fortuito y no es responsabilidad del 
mandante. Sin embargo, su obligación es acelerar al 
máximo las fases de termino de un proyecto, una vez 
reasignado.

Para avanzar en calidad de vida, 

en el caso del desarrollo de obras 

de mejoramiento urbano, se 

generan incomodidades. En este 

caso, lo importante es que se 

concrete con máxima velocidad.
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